

Información Nacional e Internacional

Información local

CHILE Y ESPAÑA

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Sector del Centro.—Sin novedad importante que consignar en los frentes de este Ejército. Fuego de fusil y cañón por algunos sectores, especialmente por el Puente de los Franceses, sin bajas por nuestra parte. Se han pasado a nuestras filas siete soldados con armamento.

Sector de Asturias.—En Oviedo, fuego de artillería, batiendo las nuestras con gran acierto las posiciones rebeldes del Villar, estación del Norte y otros edificios.

En el Escampero, se actuó intensamente sobre las posiciones del Monte Hilero, causándose al enemigo más de doscientas bajas. Se capturaron diez prisioneros y se les cogieron 30 ametralladoras, 67 fusiles y más de 50 muertos. Se presentaron en nuestras filas varios soldados con armamento.

En los demás frentes no hay noticia digna de mención.

AVIACION

El jueves, siete bimotors nuestros, bombardearon el aeródromo de Garray, en la provincia de Soria con resultados satisfactorios. A nuestros aparatos no se les hizo fuego por las baterías antiaéreas enemigas y no vieron aviación enemiga.

Dos bimotors reconocieron el puerto de Melilla y otros el de Palma de Mallorca. En el primero se les hizo fuego antiaéreo.

En el Norte varios de nuestros aparatos que efectuaban vuelos de reconocimiento de costa, encontraron al "Cervera" y a dos moto naves facciosas. Sobre éstas hicieron intenso fuego de ametralladora. Contra el "Cervera" se lanzaron ocho bombas que no hicieron daño.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

MADRID.—En las últimas veinticuatro horas: no ha ocurrido novedad destacable en los frentes del Centro, en los que reina tranquilidad absoluta, sólo turbada por ligero fuego de fusil entre las avanzadillas.

Dice el General Miaja

MADRID.—Al recibir a los periodistas el general Miaja, les confirmó que reinaba tranquilidad en todos los sectores de su jurisdicción.

Se refirió después a la visita que hizo ayer a los talleres de fabricación y reparación de ambulancias sanitarias, recorriendo todas las naves y pudiendo apreciar la capacitación magnífica de los técnicos y obreros españoles. Recibió el general Miaja una ambulancia obsequio del Socorro Rojo Internacional, y otra el comandante "el Campesino", ambas construidas en Sabadell, dotadas de los mayores adelantos.

El general Miaja, que agradeció el obsequio en sentidas palabras, fue objeto, a la entrada y a la salida, de manifestaciones de viva simpatía por parte de los obreros de los talleres y del numeroso público que se había congregado en los alrededores.

Este año no hay vacaciones

VALENCIA.—El Presidente del Tribunal Supremo estuvo hoy en el Ministerio de Justicia, haciendo entrega al ministro del ramo de la memoria que ha dirigido a todos los Tribunales de España, a fin de que el presente año no existan las acostumbradas vacaciones de verano, ya que las circunstancias anormales por que atraviesa el país exigen el máximo de rendimiento y sacrificio por parte de todos.

Normalizando la retaguardia

BARCELONA.—El Jefe Superior de Policía manifestó a los periodistas que la tranquilidad era absoluta en toda Cataluña, donde el desarme continúa haciéndose con toda normalidad.

Mostró de pues altamente satisfecho de la revista que había pasado a las fuerzas de Asalto y Seguridad, en las que pudo apreciar un alto espíritu patriótico y una gran disciplina.

Llegada de trigo

BARCELONA.—Han llegado siete mil toneladas de trigo adquiridas por el Gobierno español.

También ha fondeado en este puerto el vapor "Urania", con tres mil quinientas toneladas de igual producto, donativo de los trabajadores vivientes a los camaradas españoles.

Los frentes aragoneses

BARCELONA.—El Inspector Delegado del Ejército del Este, teniente coronel Soriano, ha regresado de Valencia, donde se ha entrevistado con el Presidente del Consejo de ministro y el ministro de Defensa, haciéndoles entrega de una memoria de tallada, justificativa de cuanto se hizo hasta ahora, y es posible hacer en el futuro, en la organización del Ejército del Este. En esa memoria se aprecia el esfuerzo realizado por el pueblo catalán, principalmente en los frentes aragoneses, esfuerzos que muy pronto darán su fruto con acontecimientos que influirán grandemente en la marcha de la guerra española.

E. telebre Edem, y la telebre no intervención

LONDRES.—En la reunión celebrada ayer por el ministro de Relaciones Exteriores, mister Eden, con los representantes de Italia, Alemania y Francia, se avanzó bastante en el examen de los problemas relacionados con la No Intervención en la lucha española, esperándose que se llegará a un acuerdo definitivo.

Patrice qui, sin perjuicio de que los reunidos consulten a sus respectivos países sobre determinados extremos, se hará un llamamiento a los Gobiernos de Valencia y Burgos, se reforzará la vigilancia de las costas y se llegará a la internacionalización de las cuadrillas encargadas de ejercer la vigilancia en las costas españolas.

Para evitar un nuevo asesinato

GINEBRA.—La Confederación Internacional del Trabajo se ha dirigido a la Sociedad de Naciones y al Comité de No Intervención, comunicándoles que el abogado y catedrático Luis Rullanchas ha sido condenado a muerte por los facciosos de la Coruña. Piden que intervengan para evitar que la sentencia sea ejecutada, como lo fue la dictada contra el rector de la Universidad de Oviedo, Leopoldo Alas, hijo de aquella gloria de las letras españolas que fue "Clarín".

En breve inaugurará «El Pueblo Manchego» una amplia información nacional e internacional, telefónica, que nos será transmitida diariamente, a última hora, es decir, al cerrar nuestra edición, por una importante agencia.

Este diario, que se debe al Frente Popular, no quiere omitir sacrificio alguno, para que sus lectores tengan una versión diaria de la marcha de las operaciones y de todo cuanto se relacione con los momentos difíciles que vivimos.

Las Contribuciones del Estado

El Sindicato de Trabajadores de la Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado, U. G. T. de esta provincia, hace público por el presente que, en su deseo de dar cuantas facilidades están a su alcance, aunque ello significa merma de sus intereses, todos aquellos contribuyentes que no hubieran satisfecho sus cuotas del primer y segundo trimestre del ejercicio actual, podrán satisfacerlas hasta el día 20 próximo, sin recargo de ninguna clase, en las capitales de las diez zonas recaudatorias en que la provincia se divide, establecidas en los respectivos pueblos: Cabezas de Turiso.

Si a pesar de estas facilidades no se hicieran eco los contribuyentes en descubrirlo por los indicados: tres, del deseo que anima a este organismo, tengan bien entendido los morosos que, inmediatamente después de transcurrido este último indicado término, procederemos a la ejecución de los bienes de los mismo, sin ulterior trámite ni requerimiento.

A las organizaciones juveniles de Izquierda Republicana

Con fecha 7 del mes en curso, cumplimentando oficio de nuestra Comisión Ejecutiva Nacional y de acuerdo con la Agrupación Local, se constituyó el Consejo Provincial de las Juventudes de Izquierda Republicana, con los compañeros que a continuación se expresan:

José Antonio García Sánchez.—PRESIDENTE

Jesús Ramírez Morales.—SECRETARIO GENERAL

Pedro Martínez Madrid.—SECRETARIO DE ORGANIZACION

Francisco Espinosa Martín.—SECRETARIO ADMINISTRATIVO

Francisco Herrera Romero.—SECRETARIO DE CULTURA

Jesús Ramírez Morales.—SECRETARIO DE AGITACION PROPAGANDA

Antonio Buitrago Gómez Lobo.—REPRESENTANTE J. I. R. LOCAL

No en este momento propio, a nuestro juicio, para hacerlos historia de lo que se hizo y pensamos hacer y, por tanto, nos limitamos a avisaros un saludo cordial y expresaros, al mismo tiempo, que trabajaremos sin descanso en bien de todos los antifascistas y de la República.

¡Viva la unidad juvenil de ambos sexos!

¡Viva la República!

Conserjería Provincial de Industria y Comercio

Estimados camaradas, SALUD: Esperamos que, recibida la presente, os dignéis insertar en vuestro diario la nota siguiente:

"Esta Conserjería, en cumplimiento de la autoridad que se le tiene conferida, para procurar el más normal suministro de víveres a esta capital y su provincia, en el día de hoy, tenemos conocimiento de la venta que estaba efectuando en esta localidad ALFREDO SAN PEDRO, forastero, de corderos a precio exageradamente elevado, ha acordado imponer al mismo una multa, consistente en el decimo de dos corderos, con peso total de unos diez y seis kilos, apro-

Tenemos entre nosotros un antifascista más, un antifascista de primera fila que ha dejado las costas del Pacífico y ha atravesado los mares para venir a vivir, por sí mismo, nuestra España. Vicente Huidobro el poeta chileno, no necesita ser presentado. Su libro "Mi Ciudad Campesino" le dice, hace ya años, el puesto que ocupa entre los escritores hispanos.

Ante un grupo de amigos ha contado sus impresiones desde que partió de Chile hasta su llegada a España.

Nos interesa especialmente el estado de opinión del pueblo andino ante la guerra española.

En mi país —nos dice— ocupan intensamente la atención la tragedia de España. Todos los trabajadores, los intelectuales y la clase media se sienten identificados con el pueblo republicano. Vd. no pueden imaginarse con qué emoción se acogen las noticias que llegan de aquí. Cada victoria del ejército leal es recibida con júbilo extraordinario. Cuando por la mañana, voy de mi casa al centro de la Ciudad de Santiago, me basta mirar a la casa de los transeúntes para saber si las nuevas anunciadas por las pizarras de los grandes diarios nos son favorables. La victoria de Guadalupe, el hundimiento del "España" y los avances republicanos se traducen en la alegría de las calles, donde las gentes se abrazan considerando el triunfo como propio.

Asimismo se le ha conminado a que en esta venta se ajuste al precio de la casa que al efecto se tiene establecida.

Todo lo cual ponemos en conocimiento general del público, para que, en caso de ejemplo y puedan, en casos análogos, denunciar estos hechos a la autoridad.

No dudando seremos atendidos como se pide, quedamos de vosotros y de la causa.—V. B. el Gobernador civil: Federico Colado.—P. O. del Consejero: F. Ayuso.

Comité local de refugiados

Continuación de la lista de Centros y Dependencias que contribuyen al sostenimiento de este Comité:

Servicio Agronómico, Audencia Provincial, Sindicato Nacional Ferroviario, Federación de la Industria Ferroviaria.

Donativos recibidos:

Hernán Alvaréz 5 pesetas; Manuel Hoteliano, 5; Eduardo Rodríguez, 10; Auxiliador de Farmacia, 12,50; C. Fra. Electricidad, 240,15; Francisco G. Cárbero, 10; peritas; Pedro Mayoral, 2; Demetrio Collado, 5; Enrique Lenda, 5.

Hospital provincial

ALTAS

Dolores Rodríguez Martín, Málaga; Dolores Turillo Gómez, Ciudad Real; Felicitas Benito Dorado, Fernán Caballero; Manuel Rodríguez Barbero, Damíen; Santísima Valasco Serrano, La Solana; Alfonso Claret García, Pueblonuevo; Antonio Morago Gutiérrez, Membrija; Blas Toribio Baraja, Málaga; Emiliano Salinero Madrid, Fernán Caballero; Jerónimo Gutiérrez Marchán, Mora; Juan Ruiz Orozco, Torralba; Manuel Pulgarín González, Azuaga; Marcelino Rodríguez Romero, Almodóvar del Campo; Ramón Riano Davis, Puebla Nueva; Vicente García Antilleros, Damíen; Manuel Torres Narrajo, Abenojar; Juan Pablo Sevilla López, La Solana; Luis Martín Lebozo, Algeciras; Bartolomé Guillamón Zaragoza, Villa Real; Fernando Moruza Romero, Fuenteovejuna.

Hable Vicente Huidobro

Parte de la gran prensa chilena nos es favorable: El diario "La Opinión" ha enviado a Huidobro como corresponsal en nuestro país. El Frente Popular de allí ha creado un órgano de opinión, la "España Nueva" que recoge todo aquello que se relaciona con la República Española.

Huidobro desliza un enojado elogio a Rodrigo Soriano, que ha sabido descomponer su difícil embajada sin traicionar, como tantos otros, a su patria, ni traicionarse así mismo, consiguiendo para la República el respeto de los adversarios y la ayuda organizada de los leales.

Not habla también de la rechifla general con que ese gran funámbulo de Marañón fue recibido ya en el aeródromo por el público chileno y por el de Argentina y Uruguay. El propio Huidobro publicó una carta abierta en la prensa, señalando al doctor la única tarea que le queda ya en la vida "cavarle, si propia sepultura, meterse en ella y cubrirse con la tierra".

En su viaje a España, el gran escritor chileno tuvo ocasión de comprobar el entusiasmo y la unión con que nuestro pueblo difunde su salud.

Al atracar en Dakar el barco que me conducía, el "Mendoza" subieron a bordo unos cien muchachos canarios que habían llegado a aquel puerto colonial en un barquito minúsculo, procedentes de la posesión española de Villa Cisneros, a la que habían sido conducidos por los facciosos para cumplir una condena de trabajos forzados impuesta por el hecho de ser republicanos. Este grupo de leales consiguió hacerse dueño del buque que hacía el servicio de las islas y llegar con él hasta la posesión francesa donde fueron atendidos por elementos del Frente Popular. Ya en el "Mendoza" no consistieron en viajar gratuitamente, pero como no tenían dinero, trabajaron en diversas faenas para compensar de este modo sus gastos. En Masella, al tomar el tren que los había de conducir a Barcelona, fueron despedidos por una muchedumbre que les hizo objeto de una ovación a la que se sumaron los viajeros de otros trenes, entrados de quemes eran.

También conoció Huidobro a cuatro mallorquines que escaparon de Palma y huido y fueron recogidos por un transatlántico francés cuando, después de diez horas de permanencia en el agua, estaban a punto de perecer ahogados.

Por contraste con la heroica y animosa actitud de los hombres que luchan a nuestro lado, pudo observar Huidobro el aspecto y la situación del campo faccioso en una fugaz escapada que hizo a la zona algerina. Las horas que permaneció su barco en Gibraltar, pudo aprovecharlas para atravesar la línea e internarse en Algeciras.

Todo está allí como envuelto en brumas y negros terciopelos. La gente circula rápida y triste por las calles. Muchas mujeres empujadas. Imposible interceptar a los transeúntes, se apartan de los desconocidos con miradas de miedo y desconfianza. Nadie sabe nada, nadie quiere saber nada. Los cafés están ocupados por algunos grupos de alemanes, con los que no quisiera hablar por no despertar sospechas.

Gibraltar rebosa de aristócratas y terratenientes españoles que, por nada ya toda esperanza en el triunfo de Franco, huyen a la desbandada.

Huidobro tiene la firme convicción de que la victoria de la República española es segura y próxima.

España, terrina, ha hecho la segunda conquista de América porque es imparable que ante de la revolución los pueblos americanos se estaban alejando de la Madre Patria que quería a ser hoy para ella una Madre que nunca.

Imp. Unión Gráfica Literaria - C. Real